
平成平成平成平成24年度年度年度年度 中区中区中区中区のののの市民市民市民市民とととと専門職専門職専門職専門職によるによるによるによる「「「「在宅医療在宅医療在宅医療在宅医療・・・・介護介護介護介護」」」」意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会

【【【【主催主催主催主催】】】】・・・・中区地域保健医療福祉連携懇話会中区地域保健医療福祉連携懇話会中区地域保健医療福祉連携懇話会中区地域保健医療福祉連携懇話会 ・・・・岡山市岡山市岡山市岡山市

日日日日 時時時時：：：： 平成平成平成平成24年年年年3月月月月9日日日日（（（（土土土土）））） 13:30~16:30
場場場場 所所所所：：：： 山陽学園大学山陽学園大学山陽学園大学山陽学園大学 本館本館本館本館301 (分科会分科会分科会分科会302,403,404,405））））
参加者数参加者数参加者数参加者数：：：： １３５１３５１３５１３５人人人人

…専門職専門職専門職専門職６７６７６７６７人人人人４６４６４６４６施設施設施設施設（診療所、病院、薬剤師会、薬局、訪問看護ステーション、居宅介護

支援事業所、デイサービス、栄養士会、 地域包括支援ｾﾝﾀｰ、介護予防センター、保健セン

ター、保健所、大学、 NPO、行政 など）

…市民市民市民市民６８６８６８６８人人人人11地区地区地区地区（連合町内会、地区民生委員・児童委員協議会、愛育委員会、社会福祉
協議会、老人クラブ、公民館、経済同友会、NPO、主婦、行政など）

【【【【本日本日本日本日のののの流流流流れれれれ】】】】

13:00～ 受付

13:30～ 開会 あいさつ

13:40～ 講演講演講演講演「「「「安心安心安心安心してしてしてして在宅医療在宅医療在宅医療在宅医療をををを受受受受けられるけられるけられるけられる地域地域地域地域とはとはとはとは」」」」

講師：是澤俊輔医師（これさわ内科医院院長・岡山市医師会会長）

14:10～ 移動（ﾃｰﾏ1:302教室、ﾃｰﾏ2:403教室、ﾃｰﾏ3:304教室、ﾃｰﾏ4:405教室）

14:15～ ワールドカフェワールドカフェワールドカフェワールドカフェによるによるによるによる意見交換意見交換意見交換意見交換（（（（25分分分分××××３３３３セッションセッションセッションセッション））））

15:30～ 各各各各テテテテーマーマーマーマでででで２２２２グループグループグループグループにににに分分分分かれかれかれかれまとめまとめまとめまとめ作業作業作業作業

（話し合いのエッセンスを模造紙へ）

15:45～ 301講義室へ移動
15:50～ 全体発表全体発表全体発表全体発表

16:30 閉会



【【【【意見交換意見交換意見交換意見交換ののののテーマテーマテーマテーマ】】】】

テーマテーマテーマテーマ1   「「「「高齢者高齢者高齢者高齢者がががが住住住住みやすいみやすいみやすいみやすい地域地域地域地域をつくるにはをつくるにはをつくるにはをつくるには?」」」」
（自分たちの地域をどのようにしていきたいか）

テーマテーマテーマテーマ２２２２ 「「「「地域地域地域地域のののの困難事例困難事例困難事例困難事例をををを支支支支えられるえられるえられるえられるネットワークネットワークネットワークネットワークをををを作作作作るにはるにはるにはるには?」」」」
（地域のお世話役の方やサービス提供者の日ごろの悩み、上手く対応できた体験などを共有し、

お互いの役割を知る。その上でどういうネットワークが組めるのか）

テーマテーマテーマテーマ３３３３ 「「「「健康寿命健康寿命健康寿命健康寿命をををを延延延延ばすためにできることはばすためにできることはばすためにできることはばすためにできることは？」？」？」？」

（岡山県の平均寿命は長いが健康寿命は短いのはなぜ？高齢者が健康で長生きできる地域とは？）

テーマテーマテーマテーマ４４４４ 「「「「在宅医療在宅医療在宅医療在宅医療・・・・在宅介護在宅介護在宅介護在宅介護でできることでできることでできることでできること」」」」

（家でどんな医療・介護サービスを受けたいか？家でどんな医療・介護サービスが受けられるのか？

どんな制度になっているのか？）

②②②② テーマテーマテーマテーマ毎毎毎毎にににに

分分分分かれてかれてかれてかれてワールドワールドワールドワールド

カフェカフェカフェカフェ（（（（意見交換意見交換意見交換意見交換））））



他他他他ののののテーマテーマテーマテーマのののの参参参参

加者加者加者加者にににに伝伝伝伝えたいこえたいこえたいこえたいこ

とをまとめていきとをまとめていきとをまとめていきとをまとめていき

ましょうねましょうねましょうねましょうね！！！！

そうはそうはそうはそうは言言言言われてもわれてもわれてもわれても… どうどうどうどうするんかなするんかなするんかなするんかな････････････？？？？

時

間

時

間

時

間

時

間

が

な

く
な

る

よ

が

な

く
な

る

よ

が

な

く
な

る

よ

が

な

く
な

る

よ

…

じゃじゃじゃじゃ、、、、それそれそれそれ書書書書いいいい

とくわとくわとくわとくわ！！！！

そろそろそろそろそろそろそろそろ終了時間終了時間終了時間終了時間ですですですです

もうもうもうもう座座座座ってるってるってるってる場合場合場合場合じゃないじゃないじゃないじゃない！！！！！！！！

(…というというというという雰囲気雰囲気雰囲気雰囲気））））

③③③③ ワールドカフェワールドカフェワールドカフェワールドカフェでででで出出出出

たたたた話話話話ののののエッセンスエッセンスエッセンスエッセンスをををを

まとめますまとめますまとめますまとめます

さっきのさっきのさっきのさっきの話話話話がががが

ええがええがええがええが！！！！



④④④④ 全体発表全体発表全体発表全体発表ですですですです

集中集中集中集中！！！！



参加後参加後参加後参加後ののののアンケートアンケートアンケートアンケート ⑩⑩⑩⑩－－－－ 市民市民市民市民

10．．．．そのそのそのその他他他他ごごごご意見等意見等意見等意見等がございましたらがございましたらがございましたらがございましたら、、、、ごごごご記入記入記入記入くださいくださいくださいください。。。。

【【【【在宅医療在宅医療在宅医療在宅医療・・・・介護介護介護介護のののの情報情報情報情報がががが必要必要必要必要】】】】

○家族のこととして切実なテーマ

だったので、とても役に立ちました

○在宅医療の先生とか情報が欲し

い

○在宅・介護・医療サービスなどに

ついてもっと知る場ができればよい

【【【【改善点改善点改善点改善点】】】】

○専門職の中にヘルパーさんを！生の在宅介護の

話を！という声を聞きました。なるほど、私もそう思い

ます。

○話を進める中心的な役割の人がいたらいいと思う

○スクリーンを使う場合、字の大きさや画面の明るさ

など、よく見えるような工夫が必要

○今日のまとめを１グループに1冊くらいは配布して
欲しい

○スケジュールが時間的にきつい。

○時間厳守願います

【【【【意見交換意見交換意見交換意見交換できてよかったできてよかったできてよかったできてよかった】】】】

○貴重なご意見ありがとうござ

います

○楽しく他の団体の取組が聞け

てよかった

○結局、小さなことから見直しを

し、大きなつながりへ広がってい

くのではないかと感じました

【【【【ワールドカフェワールドカフェワールドカフェワールドカフェについてについてについてについて】】】】

○ワールドカフェによる意見交換会は初めてで

あり、今後の活動の参考となった。

○これからもやって欲しい。1つのテーマでやっ
てほしい。他のテーマも勉強したい。

○この種の企画は初めてのことではないでしょう

か。今後とも是非開催して欲しいと思います。行

政としては休日に実施されたことを高く評価した

いと思います

市民市民市民市民のののの感想感想感想感想



参加後参加後参加後参加後ののののアンケートアンケートアンケートアンケート ⑩⑩⑩⑩－－－－ 専門職専門職専門職専門職

10．．．．そのそのそのその他他他他ごごごご意見等意見等意見等意見等がございましたらがございましたらがございましたらがございましたら、、、、ごごごご記入記入記入記入くださいくださいくださいください。。。。

【【【【楽楽楽楽しかったしかったしかったしかった】】】】

○楽しかったです。学生の方（若い人）と

話ができて嬉しかったです

○初参加だったのですが、楽しかったし、

普段はなかなか話せない職種・業種・年

代の方とお話ができて良かったです

○非常に活発な意見交換ができました

○自分が考えていることは正しかった。行

動も。

【【【【市民市民市民市民とととと専門職専門職専門職専門職のののの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会はははは有効有効有効有効】】】】

○専門職と地域住民、町内会同士の連携は大変有

効だと思いました。町内会の方々とのワールドカフェ

は今後も続けて欲しい。

○愛育委員や民生委員さんの積極的な姿勢にびっく

り。地域と専門職の交流はとても有意義だと思う。人

は地域の支え合い、助け合いが重要です

○地域の民生委員の方々は、皆さん活発にお元気

に活動されている様子を聞き、私たちももう少し頑張

らなければと勇気をもらいました

専門職専門職専門職専門職のののの感想感想感想感想

○最期の発表について。まとめる時間

が少なく、キーワード別に発表していくと

いうことが不十分だったと思う。が、模造

紙に書いている以上の発表が続々と出

て、皆さん素晴らしい！

【【【【会会会会のもちのもちのもちのもち方方方方についてについてについてについて】】】】

○今回専門職の発言が民生委員の方々に圧倒されたので、

そうではなく、それらを上手く複合できる会を作って欲しい

○専門職として在宅介護にかかわっている介護士・ヘル

パーさんの参加があるべきだと思いました

【【【【現状現状現状現状をををを知知知知ったったったった】】】】

○現在元気な方々が情報を持たずに不

安を抱いておられることが分かりました

○あまりにも知らないことが多く、勉強す

る機会があればいいと思う

【【【【取取取取りりりり組組組組みみみみ・・・・情報情報情報情報のののの共有共有共有共有】】】】

○「地域で活動している実例発表」参考にしたいです

○各町内会の画期的な取組（見守り隊、安心カプセルな

ど）を市内に公開して欲しい。


